
20170815 (二) 誰來午餐_會議紀錄 

參加長官: 賀陳弘校長 謝小芩學務長 

 

1. 請問畢業證書有沒有可能進行版本更換？加裝外殼和照片顯的更加正式？ 

答: 今年八月的畢業證書已是最新版本。外殼的部分只要同學有參加畢業典禮就

有，不加照片的原因是由於學生人數眾多，收集不易。 

 

3. 有沒有什麼方法,讓陸生在台灣當助教? 

答: 若是資金來源是業界或是捐款，就能支陸生當助教的薪水，或是可以拿獎學

金當助教的薪水，煩請教務處思考:關於獎學金搭配助教的解決方案。 

 

4. 有沒有辦法可以評量研究所指導老師對於研究所學生的貢獻? 

答: 不同的教授有不同的風格，其實是很難評斷的，這是一個很難的議題，我們

是要對於各系所有自由的空間，或是有所規定有所控制?我鼓勵學生在第一年先

觀察自己的導師，若不適合，便更換指導老師。 

 

5. 對於博士生不穩定的獎學金支援是否有解決之道?國外對於博士生都視為一

種工作經驗,不知校長的見解為何? 

答: 學校提供兩種獎學金，第一種為學費減免及每月獎助學金，第二種為學費減

免之獎學金，只要博士生的 GPA有達到 3.4(A)，即可獲得此二種獎學金。 

 

6. (1)是否有管道或學校可以建立一個平台可以交流? 

   (2)交大有慢跑打卡活動,不知清大是否也能舉行? 

   (3)未來藝術設計系的發展? 

   (4)社團經費方面,不知道還有沒有更多? 

 

答: (1)學校的臉書可以提供一個平台，至於是否要再建置另一個平台，我們可

以再討論。我們有在構思是否要仿南大校區由學生建置網路平台。 

(2)請體育室推動慢跑打卡。 

(3)與藝術設計系合作最多的就屬資工系，藝術設計系目前朝科技藝術發展。 

(4)社團評鑑會提供經費，或是社團比賽也會提供經費，若要申請經費，會希望

同學寫完整企劃書，再行申請。 

 

7. 為什麼現在沒有 T-Bike了? 

T-Bike從 105下學期開始，使用方式改為「免費用，只付押金租借制」，車身也

由淺紫色改為全白，學生於學期末將車輛歸還並退押金，而這個新制度可以確保

車輛的保管與品質。 



106上學期會延續 105下的辦法，八月底於 T-Bike粉絲專業開始宣傳，九月初

開放借用登記，相關資訊會發布再 T-Bike粉專。 

 

8. 針對中文系師資不足與館藏傳統古籍不足這兩大問題,請問校長能夠給予中

文系一些支持與幫忙嗎? 

答: 館藏的部分，雖然還是比台大少一點，但比政大師大多，目前也有提供許多

電子期刊可供交換、使用。師資的部分，我們是比較少的，這是由於台大師大的

中文系教授需要承擔共同課程，所以師資會比較多一些，而我們共同課程的師資

是由通識教育中心承擔，因此系所的師資自然不會這麼多。 

 

9. 暑假校園公車問題? 

答: 中午可多加一班車，班次是由學生會安排，再請總務處事務組協助處理。 

 

10. 關於論文抄襲校長有什麼見解?校長對於去日本遊學又有什麼見解? 

答: 每一行都有每一行的風險，不用太過擔心。當然去日本發展!不要猶豫! 


